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Аннотация. После падения во второй половине XVIII в. Джунгарского ханства по  
распоряжению Цинских властей в китайской историографии появляются «высочайше  
утверждённые» официальные труды, посвященные «описанию усмирения джунгаров». 
Кроме того, были установлены стелы, провозглашающие победу Цинского императора 
над  джунгарами. Одна из таких стел была установлена на горе Геденг, что находится 
близ г.  Монголкурэ на современной границе Китая и Казахстана. Стела известна под 
разными  названиями — «Стела на горе Геденг», «Илийская стела на горе Геденг», 
«Стела на горе  Геденг у Монголкурэ». Текст на каменной стеле написан на четырех 
языках: маньчжурском,  китайском, тибетском и ойратском («ясное письмо»). В 
данной статье исследуется текст на  «ясном письме», состоящий из 9 строк и 266 слов. 
Ключевые слова: ойраты, Цинская империя, Джунгарское ханство, каменная стела на  
горе Геденг, текст на «ясном письме» 
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Abstract. After the fall of the Dzhungar Khanate in the second half of the 18th century, 
"the highest approved" official works by order of the Qing authorities appear in Chinese 
historiography. They are devoted to the "description of the suppression of the Dzhungars". 
In addition to this, steles were also installed, proclaiming the victory of the Qing emperor 
over the Dzhungars. One of such steles was installed on Mount Gedeng, which is located 
near Mongolkure on the modern border of China and Kazakhstan. The stele is known under 
various names — "Stele on Gedeng Mountain", "Ili Stele on Gedeng Mountain", "Stele on 
Gedeng Mountain near Mongolkure". The text on the stone stele is written in four languages: 
Manchu, Chinese, Tibetan and Oirat (‘Clear script’). The article examines the ‘Clear script’ 
text containing 9 lines and 266 words.
Keywords: Oirats, Qing empire, Dzungar Khanate, stone stele on Mount Gedeng, text in 
"Clear script"
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